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@聂日明：国企改革的重点在
于破除国家所有制的政治身份附
带的经济收益。 只要国企无法凭借
身份优势游说政府、获取低成本的
贷款、 阻止其他性质资本进入市
场，市场的竞争就是公平的，这也
就是 TPP等新一代自由贸易协定
的“竞争中性原则”。

@叶檀： 直线思维要不得，因
为一篇“别让李嘉诚跑了” 的文
章， 就说内地对李嘉诚怎么围剿，
内地人不可理喻，没看到那么多人
忍着不忿为李氏辩护吗？ 因为在大
是非面前，大家还是愿意先守住底
线再说别的。 比如说欧美投行唱空
中国， 没看到各投行之间互相竞
争，说法五花八门？ 只有赢利这点
上是一致的。

@ 武志红 ：16 岁少年称扶老
人被讹，民警：并非见义勇为。 倒地
老人讹人，是一种现象，让人痛心。
但撞人者将自己美化成扶助者，造
成舆论压力而逃避自己的责任，也
是一种怪象。 的确，老人摔倒，对部
分老人来讲是不能承受之重，不仅
心理上也包括经济上； 而撞倒老
人，对部分撞人者来说也一样。 如
能减轻这种重量，彼此间的绞杀也
会轻很多。

@桥上人家：长沙城管扣台州
警车：警车违法一样处理。 有人问
我怎么看。 1、警车违法与民同罪，
不应成新闻；2、城管对违法警车执
法通常于法有据，但该执法权限显
然不宜集中到城管部门；3、即便按
城管说法，现场扣车是否符合《道
路交通安全法》 规定值得商榷，交
警更有发言权。

@康庄大： 看武英殿古物开
眼，看人更开眼：因为排队时间久
大喊“咱们冲进去！ ”清洁工阿姨
好心提醒，中年妇女大骂“你一个
扫地的，就好好扫地，别向着他们
（工作人员）说话！”不按照安保人
员要求排队，还和别人说“咱们一
群有文化的，被没文化的治了！”说
“里面的人不出来， 我一会儿进去
我也不出来！ ”

@股社区：阴谋论真是交易心
理的毒瘤，虚拟出不存在的反派来
为自己开脱， 这从感情上可以理
解。 我这么反对阴谋论，目的不是
为了嘲笑亏损的股民。 关键是阴谋
论会麻痹股民对风险的感知。 如果
不是活在这个幻象里，很多人不至
于埋得这么深。

@朕就是周星星：福建宁德幼
儿园起火，小孩被从窗口“抛下”
营救引争议，所幸火已扑灭，烟熏
的幼儿已送医院救治，未发现人员
死亡。 我之前看过一部关于幼儿园
安全的纪录片，那里的幼儿园有个
滑滑梯一样的装置， 一旦起火，小
朋友们都能从楼上的滑滑梯滑下
去，我觉得这个逃生滑滑梯可以考
虑推广。

@李想：虽然“基站辐射对人
体有害” 的谣言已经被一再澄清，
但长春一小区居民仍要求有关部
门强行拆除基站。 如今，一进入小
区大门，手机立即没有信号，求助
110、120都要跑到小区外才行。 1、
业主们为了逼自己锻炼身体，也真
的是拼了；2、常识的匮乏配合崩溃
的信任形成荒谬的闹剧，完美！

@波子哥-廖新波：国家很多
政策都在推医生多点执业。 医生多
点执业不应拘泥于“多点”两字，
应向着改变医生的收入结构和实
现医生价值回归而努力。 医生集
团、医生工作室都是多点执业的一
种表现形式：医生集团是多点执业
的一种组织形式；医生工作室是医
疗资源合理使用的表现形式。

@月亮的猪耳朵：在底特律总
搭一个律师的车，他年轻时参加和
平队在非洲多个国家服务。 我们谈
到不同文化是否可能真正交流融
合。 他说自己的态度是，首先问自
己是否对其他文化报以尊重，是否
存在先入为主的偏见，是否进行了
充分的学习了解，做不到这些，就尽
量避免轻易下结论。 我们观点经常
相左，但这个方法论我无法反驳。

公车改革还需乘胜追击
日前， 国家发改委副主任连维良在国

新办召开的新闻发布会上透露，目前，中央
国家机关车改已全面完成， 共封存车辆
3868 辆并向社会公开拍卖，2000 多名司
勤人员得到妥善安置； 各省区市也已基本
完成车改总体方案制定。（《新京报》）

中央国家机关公车改革的效率与效果，
是值得充分肯定的，也为地方公车改革带了
个好头。 去年印发的《关于全面推进公务用
车制度改革的指导意见》 要求，“用 2至 3
年时间全面完成公务用车制度改革”，按照
中央国家机关车改效率来推测，在预计时间
内全国全面完成车改任务应该没有问题。

不过，地方车改效果仍需观察，一是到
目前为止，20个省区市上报了公车改革方
案，还有部分省份未上报方案，何时上报需
要观察； 二是即使 16个省份的方案已批

复， 但实施过程是否规范和透明， 尚待观
望； 三是地方车改全面完成的时间能否提
前、改革效果如何，更需重点观察，毕竟车
改的难点在地方。

中央国家机关的车改已公开处置 3000
多辆公车、妥善安置 2000多名司勤人员，这
值得肯定。 除此之外，公众更想了解详细情
况，譬如，被封存公车一共拍卖了多少资金，
这些资金具体将用在哪里？ 尤需指出的是，
虽然中央机关车改已全面完成，但还有“尾
巴”，如车补标准仍是“粗线条”，还需细化。
《中央和国家机关公务用车制度改革

方案》明确的车补标准是，司局级每人每
月 1300 元，处级每人每月 800 元，科级及
以下每人每月 500元。 在改革初期，这种车
补方式简单易行，但从长期看，依然有进一
步改革的必要。 很多公务员对这种“一刀

切”的车补标准有意见，有的甚至明确表
示，“车补这么低,以后不出差了”。 之所以
会有这种反映， 主要是因为车补标准是根
据行政级别来确定，没有根据工作特点、实
际需要来制定。比如，很多官员不经常下基
层却拿着高额车补， 而经常出门办事的公
务员却拿着低额车补。

虽然车改方案指出， 各单位可根据实
际情况， 从公务交通补贴中划出一定比例
作为单位统筹部分， 集中用于解决不同岗
位之间公务出行不均衡等问题， 比例原则
上不超过补贴总额的 10%。 但各个单位能
否进行精准化补贴还是个问题。笔者建议，
车改全面完成后， 应该围绕车补标准进行
再改革，措施越细越好。

此外，中央事业单位、央企尤其是金融
央企如何进行车改，何时全面完成车改，也

是舆论关注的。根据指导意见，这几类单位
的具体办法另行制定。就央企而言，车改也
是一大难点。以中石油为例，中央巡视组就
指出，该企业公车数量多、开支大、管理混
乱，并存在超标购车、违规用车等问题。

该处理的公车已拍卖， 但保留下来的
公车如执法执勤用车以及机要通信、 应急
等车辆，是否合规配置，能否有效监督车辆
使用，也是不容忽视的问题，仅仅中央国家
机关车改全面完成是不够的。 保留下来的
公车，如何监督车辆使用及更新，或许还需
要继续探索和改革。

中央国家机关车改全面完成只是第一
场“胜仗”，接下来，地方车改、央企车改、
事业单位车改，以及公车使用监督，尤其是
车补标准，还需乘胜追击，继续深化改革。

（张海英）

近日，湖南外国语职业学院军训，20
多名大一女生因为军训期间寝室卫生没
搞好，内务不达标，被教官处罚躺在沥青
跑道上，身上裹着棉被，接受太阳的照晒
和两千余名同学的围观。 （《潇湘晨
报》）
军训期间内务不达标， 违背了相应

纪律， 对学生进行批评教育甚至是适当
处罚并无不妥。 但在该校军训中，教官让
学生在太阳下裹被暴晒， 并接受两千余
名同学围观。 尽管说， 即便是被子能隔
热，比起直接躺在地上，还能保护暴晒下
的女生，但非得搞示众式处罚，难免具有
“杀一儆百”、“游街示众”的意味，引来
“公然羞辱”之名。 对当事女生而言，尴
尬景象除了带来心理阴影， 恐怕很难带

来教育意义。
本以为对于这种处罚方式， 会遭到

一致反对，没想到在舆论场中，居然有不
少支持者。 他们认为这种处罚方式很正
常，因为军训处罚不同于其他，它强调的
就是纪律性； 甚至更有人还在指责学生
娇气，连这点苦都受不了……
必须要看到，于军训本身来讲，虽然

也讲求高强度的军事化训练， 但它的对
象毕竟是学生。 这意味着，对于普通大学
生的训练，更需要讲究人性化，强度要控
制在他们身体可以承受的范围之内，同
时，也需要通过合理的、可为学生接受的
方式，来达到教育的目的。 在此语境下，
示众式惩罚难道能因其顶着“军训”的
帽子，就合情合理了吗？

讲究人性化军训的意义，就在于可以
通过差异化训练和教育方式，达到理想状
态下所谓的“增强国防观念和组织纪律
性”等目的。 在此过程中，假如不讲求训
练和惩罚的科学性与人性化，极易遭到学
生反感和抵触。 如此一来，教育目的达不
到不说，也不排除会酿成冲突事件，就像
去年湖南龙山县皇仓中学发生的学生与
教官冲突，就很具有警示意义。

话又说回来， 这种高强度的体力训
练，并通过羞辱式惩罚来规训学生的传统
军训形式， 也是时候引起我们反思了，因
为单纯靠这些内容，极难适应军事现代化
的要求。所以，如何实现人性化军训，从而
达到其理想目的，无疑考验着相关部门的
智慧和能力。 （张松超）

叫停单身证明，加快信息联网才是王道

日前， 中共天津市纪委就滨海新区中
心商务区管委会原党组书记、 副主任王政
山（正局级）严重违纪违法案发出通报。通
报指出：王政山在担任原塘沽区副区长、滨
海新区中心商务区主要领导期间， 疯狂敛
财， 用索贿钱款订购豪华庭院式别墅建造
私家花园；仿照北京奥运“水立方”，违法
建筑面积 1200 余平方米的私人会所 。
（《新京报》）

以往，有地方虽然也曾修建山寨白宫、
山寨天安门，但毕竟还是作办公之用，而此
番王政山不仅山寨水立方， 而且还将其作
为私人会所， 将奢靡享乐玩出了“新境

界”。 纪委通报，用“疯狂”来形容其违纪
违法行为，也可谓恰当。

现实中，一些贪官财富来源不正，也秉
持着“财不外露”的侥幸，会小心藏匿财
富。而王政山一反常态，建起了“水立方”，
唯恐不醒目、不招摇，足见其无所忌惮。 或
许，一般路人看到如此耀眼的建筑，不明所
以，但是，时间长了，社会上难免会追问，这
是谁建的，干什么用的。 最后，总会有风声
走漏出来。

山寨水立方， 无疑就是一个自我暴露
的标志物。 但是，奇怪的是，王政山居然毫
不为意，唯恐其私人会所，不奢靡，不享受。

这么大的一个建筑物摆在那里， 也说明了
王政山对待贪腐的态度究竟有多么“坦
然”、肆无忌惮。

因此，这个案件需要继续追问的是，王
政山何以如此胆大妄为？ 到底是这个人天
生胆大，还是，背后有什么靠山？当然，王政
山敢一掷万金，建一座如此奢华的“私人行
宫”，其又涉嫌贪腐了多少钱财？

这显然需要彻查，并最终让公众看到，
王政山涉嫌贪腐的真相。 一个涉嫌贪腐官
员何以如此肆无忌惮， 也需要一个合理的
解答。

（王言虎）

不让世界变坏的人，
同样值得尊敬

日前， 央视主持人白岩松携新书
《白说》出现在北京的发布会上。“谁也
不能一言兴邦或一言丧邦，自己的声音，
不过是万千声音中的一种。 ”即便抱持
这样的看法， 白岩松仍然认为新闻人应
当“守土有责”。（《新闻晨报》）
央视的主持人总能以各种方式引起

人们的关注。比如白岩松，还有前些日子
辞职的那些央视名嘴们。 他们一再成为
新闻， 与他们所供职的公共平台受关注
有关， 也与他们身上的知名度和光环有
关。

对名嘴辞职不必过度解读。“走，正
常，不走，也正常，每个人都有自己的选
择。 ”走了，对央视来说，失去了一个名
嘴，失去了骨干，确实是损失。 换个角度
看，也意味着腾出了一个位置，对那些渴
望舞台的年轻人来说， 多了一些锻炼机
会。
改革开放 30多年来，最大的变化之

一即是我们大都从“单位人”变为“社
会人”。 在“单位人”时代，员工的生老
病死甚至吃喝玩乐，全都由单位负责，离
开了单位，你或许什么都不是。 如今，我
们变成“自然人”、“社会人”，对单位的
依附能力变弱。辞职家常便饭，频繁跳槽
也不稀奇。

如果站在整个社会的角度来看，那
些媒体人，无论从传统媒体跳到新媒体，
还是从新媒体跳到传统媒体， 都只是
“挪窝”，换个位置而已，社会前行的步
伐不会停止。相反，如果这些资源得到了
优化配置，对他们所在的行业是好事，对
整个社会发展也是好事。
当新闻人，一定得有点情怀。不管世

人怎么看，情怀仍不可丢，尊重自己，不
辜负自己；对世上的苦难保持痛感，不闭
上眼，也不背过脸；对丑陋现象不容忍，
时刻保持揭露的敏感，保持针砭的自觉。

这是一个变化过快的时代， 快得让
人眩晕，变得让人恐慌。 做到不乱于心，
不困于情，不念过去，不畏将来，并非易
事。 作为新闻人，无论坚守还是退场，心
中的使命都不应放弃。

新闻人话多是件危险的事， 然而沉
默更加危险，“宁鸣而死， 不默而生”，
白岩松认为， 做一个守法的既得利益
者，说些正确的废话，不是他的追求。 当
越来越多的人趋利避害，我们总得保持
言说的冲动，鸣，未必死，多说一些有意
思更有意义的话，说一些尖锐而有温度
的话，并不难。 我们说什么、做什么，以
及不说什么、不做什么，应该有明确的
价值坐标。

一谈起“这个世界会好吗”，我们就
想到了梁漱溟。 我们也常常引用狄更斯
的那句名言：这是一个最好的时代，也是
最坏的时代。时代的好与坏，世界的好与
坏，与我们有关。 我们努力了，世界便会
变好。 美国芝加哥大学教授艾恺在《这
个世界会好吗》一书的序中提到，“与许
多 20世纪的儒家信徒相比较起来，梁漱
溟更接近传统的儒者， 确实地在生活中
实践他的思想， 而非仅仅在学院中高
谈。 ”知与行，不割裂，言说与行动走向
统一，这个世界一定会变好。
何谓“守土有责”？用白岩松的话来

说，就是用新闻的力量让世界变得更好；
而更多的时候，得像守夜人一样，努力让
世界不变得更坏。让世界变得更好的人，
值得尊敬；不让世界变得更坏的人，同样
值得尊敬。 （王石川）

怎么证明自己是个“单身狗”？ 以前，
你可以到户籍所在地的民政部门开一张
“单身证明”。 不过，民政部已通知：今后，
除办理涉台和 9个国家的公证事项外，民
政部门不再向任何部门和个人出具（无）
婚姻登记记录证明。 记者从厦门市民政局
了解到，由于还未接到上级正式通知，目前
厦门仍可正常开具（无）婚姻登记记录证
明， 何时停办将依照上级正式通知执行。
（《东南快报》）

去年厦门结婚登记才 2万对， 但开具
的单身证明就达 3.5万份。 两厢对照，看起
来似乎是一个绝好的幽默讽刺剧。 但实在

不然。既然要求出具单身证明，肯定是各有
各的用处。 如果站在要求出具单身证明方
的角度讲，开具这样的证明也是无奈之举，
没事找事的人绝对没有。

就拿银行来讲，如果没有这份证明，就
牵扯到债务是由一个人偿还， 还是夫妻共
同还债的问题。 所以，在关乎金钱的问题，
谁也马虎不得。 否则，就会吃不了兜着走。
虽然说户口本也能证明一个人是否单身，
但问题是户口本的更新未必就能跟得上一
个人婚姻状态的改变， 如果一个人已经结
婚了，但户口本还没有来得及更改过来，又
该如何？ 这时唯一能证明其是否单身的就

是婚姻登记机关。
因此，不论是站在稳妥的角度，还是趋

利避害的惯性思维， 银行要求出具这样的
证明既合情合理，也实属无奈之举。单身证
明叫停了，那么该办的事情又该如何呢？唯
有加快信息共享平台建设， 才能免去市民
开具证明的劳顿之苦， 又能加快银行等部
门的办事速度， 同时还使信息的可信度进
一步增强。 因此， 对于开具单身证明的问
题，我们不能只是一味的喊如何的“奇葩”，
但对银行的苦衷又能理解多少？ 如果不切
实际的一刀切叫停，可能于事无补，唯有加
快信息平台共享才是治本之策。（郭双年）

赃款建“水立方”有多肆无忌惮


